

Análisis Económico – Comercial República Checa

I. INDICADORES MACROECONÓMICOS

	Año 2011	Año 2012
PIB (miles millones US\$)	272,2	291.7
PIB per cápita (US\$)	25,900	27,600
Crecimiento PIB	1,8 %	-1.12 %
Reservas Internacionales (miles de millones US\$)	44,62	44.88
Exportaciones (miles de millones US\$)	162,2	157.2
Importaciones Exportaciones (miles de millones US\$)	151,4	141.5
Inflación	1,9 %	3.3 %
Desempleo	8,6 %	6,8 %
Tasa de Interés	1,3%	0,75%
Tipo de Cambio	US\$ 1 x 19,4 CKZ	US\$ 1 x 18,954 CKZ

Fuente: Oficina Estadísticas Checas (www.czso.cz)

II. FACTORES QUE AFECTEN LA ECONOMÍA

En general la economía checa sigue relativamente estable, siendo la variable más importante la estabilidad de sus principales socios comerciales como son Alemania, Eslovaquia, Austria, Polonia, quienes sin duda afectarían Chequia en caso de que estos países entraran en la crisis que arrastran algunos países Europeos.

- **FACTORES INTERNOS**

A principio del año 2013, entró en vigencia el alza del 1% en el sistema de IVA diferenciado en República Checa. Con esta alza la mayoría de los productos es de un 21% y para alimentos (excepto bebidas alcohólicas y cigarrillos), medicinas, educación, y servicios públicos llegó a un 15%. La razón del aumento fue la necesidad de seguir manteniendo los sistemas de pensiones y de salud checos que de acuerdo al Gobierno se estaba haciendo insostenible, y además contar con mayores ahorros en el sector público.

- **Comercio Exterior**

La economía checa basa su fuerza principalmente en su base exportadora (aproximadamente 70% del PIB).

Alta dependencia de la Unión Europea: República Checa no ha adoptado esta moneda aún, pero su principal ingreso a través de las exportaciones son en Euros. El comercio checo depende altamente de la Unión Europea, un 83% de las exportaciones y un 63.8% de las importaciones se realizan con este bloque. En cuanto a la Zona Euro (17), un 65,6% de las exportaciones y un 50,6% de las importaciones se realizan con esta zona

- **Sistema político económico**

En apariencia, la corona checa (moneda nacional) está protegiendo a Chequia, ya que el país no tendrá que pagar el millonario salvamento de los países en crisis de la Eurozona, pero estar fuera de la moneda única supone también inestabilidad en el tipo de cambio, por lo que si el euro entra en crisis, también lo hará la corona.